



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 26 de Abril de 2003

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Más fincas tomadas.

- + Ex contras quieren que gobierno les dé unas 1,800 manzanas de tierras en Matagalpa.
- + Policía desalojaría el domingo a los toma tierras, si no logran acuerdo con las autoridades.
- + **Alcaldía cobrará el alumbrado público.**
- + El principal cambio que aplicará la Alcaldía de Managua al asumir el cobro por el alumbrado público, será incrementar la tarifa por ese servicio a empresas, industrias y hoteles.
- + **Nicas manos arriba, si llega la epidemia.**

El Nuevo Diario

+ Pánico en hospita.

- + Un caso en León sospechoso de Neumonía Atípica.
- + Pasó en Malpaisillo varios días con síntomas similares al mal que alarma a la humanidad.
- + Médicos se aferran a que sea sólo otro caso de Leptospirosis, pero la duda mantiene al personal del hospital en alarma.

+ ¿Youseff está secuestrado?.

- + Misteriosa desaparición de joven.
- + Se asegura que han pedido dinero a su familia y hasta los han citado a diferentes lugares de Managua.
- + Hace once días desapareció de su casa donde había quedado solo pero no hubo alarma al regresar su madre y encontrar todo intacto.

+ Trabalenguas y lavado de manos.

- + Alonso sobre tarjetazos de Ramírez.
- + El presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Mario Alonso negó ayer que la certificación emitida por el Consejo Directivo de esa entidad sobre uso de la tarjeta de crédito de su antecesor Noel Ramírez, justifique la manera en que éste derrochó los recursos de la entidad financiera en asuntos personales.

+ "Yo manejé el camión".

- + Otra de Silvio Américo.
- + Tuvo tres meses el vehículo, pero lo usó "solamente una vez" como la canción de Agustín Lara
- + Declara en Contraloría que no tuvo chofer y que él mismo conducía como "Lola la Trailera"

+ Otro golpe a usuarios.

- + ALMA-FENOSA con bendición de INE alzan cobro de alumbrado público.
- * Sólo se salvarán del incremento los que consumen menos de 150 kilowats.
- * Una lista de empresas aún no conocida serán clavadas con 400 dólares mensuales.

Editoriales

La Prensa

Elecciones en el Cono Sur.

"Mañana habrá elecciones presidenciales en Argentina y Paraguay, que sin duda son importantes a pesar de que no están rodeadas de las tensas expectativas que hubo con las últimas elecciones en Brasil y Ecuador, a las que la participación de una pujante izquierda, que a la postre resultó victoriosa, les dio una enorme relevancia".

"La corrupción en todos los ámbitos es un lastre, como también la vuelta a las trampas en las elecciones son lastres",

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 2 -

aseguró monseñor Claudio Giménez, quien es el obispo de la Diócesis de Caacupé donde se encuentra el principal centro de adoración mariana del país.

Pero la verdad es que según las encuestas independientes el Partido Colorado y su candidato, Nicanor Duarte, no necesitan hacer un fraude para ganar las elecciones, y en todo caso esas incertidumbres quedarán despejadas mañana mismo.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Los caudillos, sus ideologías y nosotros. (Eduardo Enríquez).

“El PPresidenté, aunque impuesto por el caudillo, demostró tener un estilo independiente de gobernar. Y no sólo independiente, sino hasta contrario al de su benefactor. Desde el día que asumió el poder declaró que pretendía gobernar con honradez y suprimir los puestos superfluos.

Está por verse si Bolaños puede llenar los zapatos de Guzmán, porque todavía el pie se le ve demasiado chiquito. Pero la pregunta de fondo de Cruz Sequeira va más allá, y es si el nicaragüense se siente a gusto con el caudillo, benefactor de sus clientes. O con un sistema de gobierno regido por leyes justas. Uno nos mantiene patinando dentro del círculo vicioso; mientras el otro sienta las bases para la construcción de una nación viable.

La decisión debería ser obvia. Pero para responderla tenemos que vernos hacia adentro. Un triste reflejo de lo mal que estamos es que mientras a Jerez y a Martínez les erigimos estatuas, de Guzmán nadie se acuerda”.

En torno a la problemática tributaria. (Sergio Vélez Astacio)

“La tributación no es un fin en sí mismo. Es una herramienta de la política económica. Ésta, a su vez, es un instrumento del quehacer gubernamental al servicio determinante de un objetivo: la calidad de vida de la mayoría de la población.

La política económica tiene como meta generar empleo de calidad y así propiciar un nivel per cápita de ingreso que permita atender las necesidades básicas de salud, educación, vivienda y cultura de los diversos estratos sociales. En otros términos, permite que todo ser humano pueda realizarse como persona. Por conocimientos y capacidad, la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 3 -

Administración Pública debe desempeñar un rol insustituible en la definición del sistema tributario. Y finalmente, donde hay corrupción se debe poner honestidad, donde hay escepticismo se debe sembrar credibilidad y así reemplazar la frustración por la esperanza”.

El Nuevo Diario

¡Policía, policía!

“Policía, Policía!, gritaron los vecinos, apremiando así a la camioneta que se anunciaba con sus luces giratorias. Un revuelo de gentes y de polvo oscureció la cámara de repente. El pasado Sábado de Gloria por la noche, justo antes de salir, estaba revisando con rapidez los noticieros nacionales, y en el canal 8 apareció una escena que nos causó asombro a todos los presentes, y todavía hoy nos preguntamos cómo es posible. De todos es sabido que no sólo el canal 8, sino también otros medios cuando pueden gustan de pasar imágenes escabrosas tipo Mercurio, con la pretensión y excusa de que es lo que se vende. En la «noticia», la cámara y el micrófono de los periodistas se recreaban en una detención que tuvo lugar en un barrio de Managua. En la escena, se veía a dos policías reglamentariamente uniformados, y a dos personas ensangrentadas, subidas a la tina de la camioneta de los agentes, pues eran sospechosas de int Ahora, parece que la mayoría de los policías están centrados en el tráfico, de tal forma, que, en días señalados con dispositivos especiales, se emplazan a los policías de sol a sol en las avenidas para advertir de su presencia a los conductores que vengán incumpliendo una ley vial. Y uno piensa que no está mal que se vigilen delitos cometidos por conductores que pueden poner en riesgo otras vidas, pero existe la duda de hasta qué punto esta multitud de uniformados es positivo para nuestra propia confianza como sociedad, pues hay momentos, en los que Managua parece estar tomada por asalto y el país haberse convertido en un Estado policial. ento de robo”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+ Tribunal de Apelaciones del Sur podría quedar acéfalo. (Pág. 4 A)

+ Magistrado Escobar dice que esto se debe a la posible desintegración de la CSJ.

+ La ciudadanía de Granada y Rivas podría quedar en la indefensión, por la proximidad del vencimiento de su período a cuatro de los cinco magistrados del Tribunal de Apelaciones (Circunscripción Sur), cuyos sustitutos no podrán ser designados, ante la posible desintegración de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), confirmó el ex presidente de ese Poder del Estado, Iván Escobar Fornos.

+ Se disputan creación de la Ruta del Café. (Pág. 4 A)

+ Cantur critica al Intur por querer “robarse” el proyecto del que, según ellos, son los creadores.

La reciente inauguración de la Ruta del Café en Jinotega, dejó entrever algunas contradicciones existentes entre el Instituto Nicaragüense de Turismo (Intur) y la Cámara Nicaragüense de Turismo (Cantur), quienes se encuentran discutiendo, quién fue el creador de ese proyecto.

+ Procuraduría Ambiental atada ante delitos ecológicos. (Pág. 5 A)

+ Cuatro leyes ambientales duermen en la Asamblea Nacional, mientras arden bosques.

El Nuevo Diario

+Reformas saldrán a marcha forzada. (Pág.3)

+ La tributaria y la presupuestaria.

+ Una sola sesión a partir del próximo lunes.

+ Documentos están ya en manos de los 91 diputados.

+ Empresarios rechazan reforma. (Pág.3)

+Documento de COSEP y AMCHAM.

+ Califican de recesivo al proyecto de ley tributaria y solicitan ser escuchados por diputados.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 4 -

+E.U. condona parte del servicio de la deuda. (Pág.12)

+El gobierno de Estados Unidos condonó al nicaragüense casi 30 millones de dólares en pagos vencidos del servicio de la deuda externa con ese país, como parte del alivio interino otorgado antes de llegar al punto de culminación del acuerdo del Club de París.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CANAL 100% Noticias

Programa: **100% Entrevista**

Presentador: Miguel Mora

Invitado: Leonel Teller (Presidente PLN)

Tema: Situación de las diferentes corrientes liberales

+Teller aseguró que está interesado en la unificación del liberalismo y dijo que su partido, el PLN, tiene las puertas abiertas en el Movimiento de Unidad Liberal. "Nosotros (PLN) vemos en Eduardo Montealegre un liderazgo y un estadista y por eso estamos platicando con él y con todos los liberales", manifestó.

+Teller señaló que el PLC debe pasar por un saneamiento, "porque existe una cúpula que defiende intereses de personajes corruptos".

El Programa **Entrevista CDNN** Transmitió recorrido por finca de los Seminole y también presentó festividades de San Marcos.

El Programa **Temas y Debates** fue retransmisión del martes 22 de Abril

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Presidente de Cuba, Fidel Castro, denunció que existe una conspiración de parte de EE.UU. contra esta isla. Castro acusó a Washington y al exilio en Miami de ser los responsables de la represión contra los disidentes políticos y de la ejecución de tres secuestradores. El Mandatario también acusó al jefe de Sección de Intereses de EE.UU. en la isla James Kasson, de fomentar el descontento entre los que se oponen a su gobierno. **(CNN en Español, Canal 36)**

+El COSEP, de forma oficial, rechazó algunos puntos del proyecto de Reformas Fiscales, calificándolas de recesivas y desestimulantes de la inversión. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+El experto en Derecho Fiscal, Teódulo Báez, señaló que esta propuesta tiene algunas deficiencias técnicas y que muchas cosas son criticables, "una de ellas es que no queda esclarecido cuál es el destino de 350 millones de córdobas que cobran las instituciones del Estado en impuestos y que se suponen entrarán a una caja única". Por su parte el economista René Vallecillo manifestó que los exportadores, inversionistas y el mismo pueblo saldrán desfavorecidos con algunas medidas meramente recaudatorias y cree que esto no es verdaderamente una respuesta a la crisis fiscal que atraviesa el país. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Wilfredo Navarro manifestó que los productores están aterrorizados por que ven que esta reforma es revanchista. "Nuestra primera pelea será que esta reforma pase a la Comisión Económica y que haya un debate, porque el gobierno quiere evitar que el pueblo se dé cuenta de la barbaridad que quieren cometer con estas reformas", expresó Navarro. El Presidente de Camino Cristiano, Guillermo Osorno, coincide en que lo mejor es que la reforma sea discutida en la Comisión Económica, pero también analizarán si la discusión rápida se debe a las presiones de los Organismos Internacionales. **(100% Noticias, Canal 63)**

+UNEN considera que los 15 millones que se obtendrán con las reformas son insuficientes para este sector, porque con eso sólo incrementarán en unos 50 ó 60 córdobas el bono de los maestros. Anunciaron que si no cumplen sus demandas, realizarán una marcha de protesta entre el 25 y 27 de Junio. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 5 -

+La Ministra de Defensa de Colombia, Martha Lucía Ramírez, confirmó que la Fuerza Naval de su país vigila la zona del Mar Caribe “ejerciendo plena soberanía sobre los mares de Colombia y sobre el archipiélago de San Andrés y Providencia, el cual es reclamado por Nicaragua”. Por su parte el Jefe del Estado Mayor del Ejército de Nicaragua reaccionó calificando de penosas las declaraciones de autoridades colombianas. Aseguró que el Ejército no caerá en provocaciones y que tampoco cuenta con los recursos necesarios para realizar patrullajes permanentes en el Mar Caribe. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Procurador Especial Iván Lara dijo que el reo Arnoldo Alemán deberá declarar todos sus bienes y que éstos podrían ser intervenidos la próxima semana. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El FISE, a través de la descentralización, otorgó 163.6 millones de córdobas para ejecutar 118 proyectos de infraestructura en siete municipios del país. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Las primeras lluvias provocaron inundaciones que afectaron a familias en el municipio de Tipitapa y en el Barrio Hugo Chávez. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Comisionado Edwin Cordero anunció que darán plazo, a los armados que se han tomado “La Pineda”, hasta el domingo 27 o lunes 28 para que entreguen las armas, de lo contrario enviarán a las fuerzas especiales TAPIR. Aseguró que si les disparan, responderán al fuego. Esto fue ratificado por el Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo. **(Not. Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+Unión FENOSA y la Alcaldía de Managua firmaron un contrato de alumbrado público. Con este nuevo contrato la tarifa de alumbrado público experimentará un aumento para los sectores comerciales. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+El Presidente del Banco Central, Mario Alonso, afirmó que la certificación que extendió el Consejo Directivo del BCN no significa que se justifiquen los gastos realizados por el diputado Noel Ramírez con tarjeta de crédito, cuando éste fue presidente del BCN. Agregó que no corresponde al BCN pronunciarse sobre el uso de dichas tarjetas, sino a las instituciones correspondientes. **(Not. Independiente, Canal 8 / Bolsa Visión, CDNN 23)**

+El diputado Jaime Morales Carazo descartó que el proyecto de Reforma a la Ley 285, sobre lavado de dinero, beneficie al reo Arnoldo Alemán, pero aceptó que la exposición de motivos del mismo se presta a esa interpretación. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Director del INEC, Miguel Ángel Casco, dijo que iniciarán una investigación para asegurarse de que ningún tipo de información confidencial ha salido de esta institución. Casco aseguró que esta información se guardará con sigilo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Cuestionados por Stalin V. Centeno, sobre el nombre del nuevo partido liberal, Alejandro Fiallos respondió que aún no saben cómo van a llamarlo, pero van reunirse para decidir y realizar la gran convención para empezar a trabajar lo más rápido posible. Eduardo Urcuyo manifestó que aunque no han decidido el nombre, la bandera deberá llevar el color rojo liberal y el azul nuestro. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Orlando Tardencilla dijo que hay 39 casos de desafuero por diferentes faltas y que todas se tramitarán de manera simultánea, contemplando el reglamento de 47 días para la resolución final. **(Extravisión, Canal Extraplus)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Diputados de diferentes ideologías cerraron filas en defensa de nuestra soberanía, ante las amenazas militares del Presidente colombiano, Álvaro Uribe, en contra de Nicaragua. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El Ministro de Salud, José Antonio Alvarado, informó que se ha redoblado el personal en las unidades de salud que están en el Aeropuerto, tras conocerse que la neumonía atípica está afectando la ciudad de Miami. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+Desde La Haya, el embajador colombiano ante la Corte Internacional de Justicia, Wladimiro Naranjo, ratificó la posición beligerante de su gobierno. “Colombia está preparada adecuadamente para responder a las pretensiones territoriales de Nicaragua”, afirmó el embajador, quien también agregó que el Tribunal de La Haya demorará por lo menos cinco años para resolver la demanda entablada por Nicaragua contra Colombia. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 6 -

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua